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令和４年第５回筑西市教育委員会定例会会議録 

招集日時 

場  所 

出 席 者 

欠席委員 

傍 聴 者 

委員以外の出席者 

 

 

 

議   案 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和４年５月１９日（木） 午後２時００分 （開会：午後２時００分 ～ 閉会：午後３時００分） 

筑西市丙３６０番地 筑西市役所本庁舎３階３０２会議室 

教育長：小室髙志、教育長職務代理者：吉澤貴美子、教育委員：塚本真実、教育委員：草間武、教育委員：山口雅敏 

なし 

なし 

次長：島村信之、次長：入山克巳、学務課長：根本薫、義務教育学校整備推進課長：市塚文夫、指導課長：池田いずみ、 

文化スポーツ課長：成田佳輝、学務課学校総務グループ係長：坂入修平、学務課学校総務グループ主事：金澤優 

 

 

報告第 ４号 学校の在り方検討委員会委員の委嘱について 

報告第 ５号 義務教育学校・明野地区準備委員会委員の委嘱について 

報告第 ６号 教育支援委員会委員の委嘱について 

報告第 ７号 スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

議案第１５号 教育委員会委員の任命につき議会の同意を求める議案の市議会提出について 

議案第１６号 令和４年度筑西市一般会計補正予算議案の市議会提出について 

議案第１７号 工事請負契約の締結に係る議案の市議会提出について 

（伊讃小学校屋内運動場長寿命化改良工事） 

議案第１８号 工事請負契約の締結に係る議案の市議会提出について 

（養蚕小学校屋内運動場長寿命化改良工事） 

議案第１９号 工事請負契約の締結に係る議案の市議会提出について 

（五所小学校屋内運動場長寿命化改良工事） 

議案第２０号 工事請負契約の締結に係る議案の市議会提出について ⇒ 議案取下げ 

（下館南中学校プール改築工事） 

議案第２１号 スポーツ推進審議会規則の一部を改正する規則について 
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議事の大要 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小 室 教 育 長：  みなさん、こんにちは。ただ今より、令和４年第５回筑西市教育委員会定例会を開会します。 

それでは、２．議事に入ります。報告第４号学校の在り方検討委員会委員の委嘱について、報告第５号義

務教育学校・明野地区準備委員会委員の委嘱について、報告をお願いします。 

義務教育学校整備推進課長： 【資料により説明】 

小 室 教 育 長： 

 

吉 澤 委 員： 

義務教育学校整備推進課長： 

 

 

 

 

 

 

 

吉 澤 委 員： 

草 間 委 員： 

義務教育学校整備推進課長： 

 

 

ただいま、報告第４号、報告第５号についてご説明いただきましたが、ご質問等がございましたらお願い

します。 

学校の在り方検討委員会の今後の見通しはどうなっていますか。 

これまで、年に１回又は２回、学校の在り方検討委員会を開催してきました。その中で決定した主な事項

として、下館北中学校と下館中学校の令和５年４月の統合や明野五葉学園の令和６年４月の開校等があり

ます。令和４年６月に開催予定である学校の在り方検討委員会では、明野五葉学園の開校時期が目前に迫

っていることから、次に義務教育学校を整備する候補地区等を今後検討していくために、明野地区以外の

保護者を対象としたアンケート調査実施を提案したいと考えております。令和４年３月に学校の在り方検

討委員会を開催予定でしたが、新型コロナウイルス感染症の影響により開催することができませんでした。

今年度は保護者へのアンケート調査を実施し、令和５年２月から３月頃にアンケート集計結果を報告した

いと考えております。 

これまでと同様に、段階を踏んで合意形成を図っていただきたいと思います。 

前回と同様に、保護者を対象にアンケート調査を実施するということですね。 

保護者は、学級数が１クラスである点を身近に感じていると思われます。そのため、小学生の保護者をア

ンケート調査の対象にしたいと考えております。学校の在り方検討委員会でアンケート調査について承認

を得ることができれば、アンケート調査や集計作業を進めていきたいと考えております。アンケート調査

で得られた集計結果をもとに、令和５年２月から３月頃に開催する学校の在り方検討委員会の中で、次に

義務教育学校を整備する候補地区についてご意見をいただけたらと思います。 

小 室 教 育 長： 

 

指 導 課 長： 

小 室 教 育 長： 

 

よろしいでしょうか。それでは、続きまして、報告第６号教育支援委員会委員の委嘱について、報告をお

願いします。 

【資料により説明】 

ただいま、報告第６号についてご説明いただきましたが、ご質問等がございましたらお願いします。 

よろしいでしょうか。それでは、続きまして、報告第７号スポーツ推進審議会委員の委嘱について、報告
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文化スポーツ課長： 

小 室 教 育 長： 

 

 

学 務 課 長： 

小 室 教 育 長： 

 

各 委 員： 

小 室 教 育 長： 

 

 

学 務 課 長： 

小 室 教 育 長： 

草 間 委 員： 

学 務 課 長： 

吉 澤 委 員： 

学 務 課 長： 

 

 

塚 本 委 員： 

学 務 課 長： 

 

塚 本 委 員： 

学 務 課 長： 

塚 本 委 員： 

 

学 務 課 長： 

をお願いします。 

【資料により説明】 

ただいま、報告第７号についてご説明いただきましたが、ご質問等がございましたらお願いします。 

よろしいでしょうか。それでは、続きまして、議案第１５号教育委員会委員の任命につき議会の同意を求

める議案の市議会提出について、説明をお願いします。 

【資料により説明】 

ただいま、議案第１５号についてご説明いただきましたが、ご質問等がございましたらお願いします。 

よろしいでしょうか。それでは、議案第１５号について、賛成の方は挙手をお願いいたします。 

【挙手全員】 

挙手全員であります。よって、議案第１５号について、原案どおり可決いたします。 

それでは、続きまして、議案第１６号令和４年度筑西市一般会計補正予算議案の市議会提出について、説

明をお願いします。 

【資料により説明】 

ただいま、議案第１６号についてご説明いただきましたが、ご質問等がございましたらお願いします。 

今回、指定寄附をいただいた関東道路株式会社は、筑西市内の業者ですか。 

川島地区の市内業者です。 

これまで何年にも渡って寄附をいただいていますよね。先日、新聞にも寄附の記事が掲載されていました。 

平成２３年頃から筑西市に寄附をいただいており、平成２９年度から教育委員会へ指定寄附をいただいて

おります。寄附をいただいたことにより、各小中学校にあるコピー機等の大型備品を更新することができ

ております。 

指定寄附は、普通の寄附とは異なるものですか。 

用途を指定せずに寄附をいただくことがありますが、そのような場合には市で用途を決めております。関

東道路株式会社様からいただいた寄附につきましては、教育費への活用という指定をいただいております。 

大変ありがたいものですね。また、システム更新にこれほど大きな金額がかかるのですね。 

５年間という複数年でかかる金額となっております。現在も同等の金額がかかっております。 

システム更新は、同じような環境水準を維持するためのものでしょうか。それとも、大幅なバージョンア

ップや難しい作業を要するものでしょうか。 

基本的な機能に変更はありませんが、システム自体がバージョンアップされている部分もございます。 
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小 室 教 育 長： よろしいでしょうか。それでは、議案第１６号について、賛成の方は挙手をお願いいたします。 

各 委 員： 【挙手全員】 

小 室 教 育 長：  

 

 

 

 

 

施設整備課長： 

 

 

 

小 室 教 育 長： 

 

草 間 委 員： 

施設整備課長： 

草 間 委 員： 

施設整備課長： 

 

塚 本 委 員： 

施設整備課長： 

塚 本 委 員： 

 

吉 澤 委 員：： 

 

塚 本 委 員： 

小 室 教 育 長： 

 

挙手全員であります。よって、議案第１６号について、原案どおり可決いたします。 

続きまして、議案第１７号工事請負契約の締結に係る議案の市議会提出について（伊讃小学校屋内運動場

長寿命化改良工事）、議案第１８号工事請負契約の締結に係る議案の市議会提出について（養蚕小学校屋内

運動場長寿命化改良工事）、議案第１９号工事請負契約の締結に係る議案の市議会提出について（五所小学

校屋内運動場長寿命化改良工事）、議案第２０号工事請負契約の締結に係る議案の市議会提出について（下

館南中学校プール改築工事）、説明をお願いします。 

【資料により説明】 

議案第２０号につきまして、本日午前９時から開札が行われましたが、入札参加業者がいなかったことか

ら、入札が中止となりました。そのため、議案第２０号については、本定例会への提出を取り下げいたし

ます。 

ただいま、議案第１７号、議案第１８号、議案第１９号についてご説明いただきましたが、ご質問等がご

ざいましたらお願いします。 

３件の議案は改良工事とのことですが、全て市の一般財源によるものですか。 

一般財源の他、合併特例債等を活用する予定となっております。 

下館南中学校のプール改築工事について、入札中止とはどういうことでしょうか？ 

入札参加業者がいなかったため、入札が成立しなかったものです。物価高騰による影響が原因である可能

性もあります。 

下館南中学校のプールは、すぐに使用できなくなってしまう状態ではないということでしょうか。 

あと１年程度は使用できる状態と思われます。 

古いプールは床面がコンクリート張りであることが多く、子どもたちが怪我しやすい状態にならないよう

に注意が必要です。 

子どもたちがプールに入るのは２年又は３年振りとなる学校もあります。コロナ禍でプールの授業が無か

ったことから、プールを使用できるか心配です。 

安全上、学校のプールを使用できない場合、プールの授業は実施しなくても良いのでしょうか。 

プールの授業は無くても問題ありません。東日本大震災により明野中学校のプールが壊れてしまったとき

は、新しいプールが完成するまでの間、プールの授業を一切行うことができず、その当時は、生徒にビデ
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協   議 

 

そ の 他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

塚 本 委 員： 

山 口 委 員： 

施設整備課長： 

小 室 教 育 長： 

 

各 委 員： 

小 室 教 育 長： 

 

 

 

文化スポーツ課長： 

小 室 教 育 長： 

 

各 委 員： 

小 室 教 育 長： 

オを見せながらプール指導を行っていました。 

そのような指導方法でも良いのですね。子どもたちの安全を第一に考えてほしいです。 

下館南中学校のプールについて、工期の遅れによる授業への影響は無いのですか。 

工事できないことによる授業への影響はありません。 

よろしいでしょうか。それでは、議案第１７号、議案第１８号、議案第１９号について、賛成の方は挙手

をお願いいたします。 

【挙手全員】 

挙手全員であります。よって、議案第１７号、議案第１８号、議案第１９号について、原案どおり可決い

たします。それでは、続きまして、議案第２１号スポーツ推進審議会規則の一部を改正する規則について、

説明をお願いします。 

【資料により説明】 

ただいま、議案第２１号についてご説明いただきましたが、ご質問等がございましたらお願いします。 

よろしいでしょうか。それでは、議案第２１号について、賛成の方は挙手をお願いいたします。 

【挙手全員】 

挙手全員であります。よって、議案第２１号について、原案どおり可決いたします。 

続きまして、３．協議に入ります。（１）次回教育委員会定例会について、説明をお願いします。 

学 務 課 長：  （１）次回教育委員会定例会につきましては、６月１６日（木）午後２時００分から開催いたします。 

小 室 教 育 長： 

 

 

 

草 間 委 員： 

 

 

小 室 教 育 長： 

 

山 口 委 員： 

 

ありがとうございました。それでは、続きまして、４．その他に入ります。 

それでは、（１）令和４年度６月定例学校運営研修会について、説明いたします。 

【資料により説明】 

何かご意見やお気付きの点がございましたら、お願いします。 

先日、新型コロナウイルス感染症対策としてプールの水を流し続けていた学校があり、過失により教職員

が水道料金を負担したというニュースがありました。短期間でも多額の損失につながるため、プールの管

理には注意しないといけないと思います。 

体育主任だけに任せるのではなく、管理職もしっかりと点検しないといけないと思います。管理体制を整

えるように、私から学校へ指導したいと思います。 

物価が高騰している状況ですが、給食費や給食の内容に影響は無いのでしょうか。給食費を上げないため

に給食の量を減らす対応をしている自治体もあるようですが、いかがでしょうか。 
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島 村 次 長： 

吉 澤 委 員： 

草 間 委 員： 

 

島 村 次 長： 

 

現時点で給食費を増額したり、給食の量を減らしたりするという対応は考えておりません。 

確かに食材も高騰していますよね。 

他の自治体で給食の量を減らした際に、量が減ったことに子どもたちが気付いた様子がメディアで取り上

げられていたことがありました。今後、物価高騰の影響が出てくる可能性もありますね。 

先行きが不透明な状況ですが、そのような事態を想定して、何らかの対応の検討しなければならない時期

であると思います。 

小 室 教 育 長： よろしいでしょうか。 

以上をもちまして、令和４年第５回筑西市教育委員会定例会を閉会いたします。 

  

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


